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sentados. Aguardamos um novo des-
fecho da apuração do balanço da 
Eldorado Celulose,  que impactará 
no balanço da Fundação, resultando 
em consequente equacionamento em 
2018.  Paralelamente,  continua a ex-
pectativa da resolução da PREVIC so-
bre a questão da paridade nos planos 
que, após a homologação da CAIXA, 
iniciará a cobrança do resultado de 
2015, ou seja, 7,90% sobre o benefí-
cio da FUNCEF.

A nova gestão da Fundação pon-
tua: “a FUNCEF foi aceita pelo Minis-
tério Público Federal como assistente 
de acusação na Operação Green-
field. Implementou diversas ações de 
contenção de despesas, revisou nor-
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Venham conhecer a sede da 
Associação e nossa equipe.

Sua participação é muito importante.

aos colegas que 
estão chegando!

Palavra da Presidente
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A APEA realizou, entre os meses de 
fevereiro e março, o ciclo de pales-
tras da FUNCEF. Como conferen-

cistas, contamos com Antonio Augusto 
de Miranda (Diretor de Administração), 
Délvio Joaquim Lopes de Brito (Diretor 
de Benefícios), Max Mauran Pantoja (Di-
retor de Planejamento e Controladoria) 
e José da Silva Estevez Gerente de Con-
trole e Risco Corporativo. 

As apresentações foram bastante 
consistentes, atendendo às expectati-
vas dos presentes e propiciando o diá-
logo entre participantes da Fundação e 
Diretoria. A percepção que temos é de 
que um novo rumo passa a ser toma-
do. A incerteza, o desconhecimento e 
a falta de informações ficaram no pas-
sado. Digo isso a vocês porque nunca 
nos foi apresentada a  verdadeira face 
da FUNCEF, razão da herança de su-
cessivos equacionamentos.

Os resultados concernentes ao 
ano de 2016 em breve serão apre-

mativos e selecionou aposentados 
qualificados, com competência para 
formar a comissão técnica que apu-
rará todos os investimentos sob inves-
tigação do MPF - Ministério Público 
Federal e Polícia Federal”. 

Rever os passos é positivo e neces-
sário, entretanto, é preciso que sejam 
equilibrados, corretos e transparentes 
para nos garantir o dia 20 e fechar esse 
ciclo de tantas incertezas e prejuízos aos 
assistidos e participantes.

Estamos cientes de que a atual ges-
tão tem conduzido a Fundação da me-
lhor forma possível, mas é necessário 
avançar. Os passos ainda são lentos, 
quando se trata dos colegas do extin-
to SASSE/PMPP, são vários anos de luta 
para corrigir uma injustiça, cuja solução 
depende de entendimentos FUNCEF X 
CAIXA X INSS. 

Uma dessas colegas completou, no 
dia 27 de março, 101 anos. O que 
fazer? O tempo não espera e a vida 
passa. Esses que, por tempo, foram sa-
crificados, aguardam soluções e agora 
vivem sob ameaça de ressarcir ao INSS 
a diferença retroativa aos últimos cinco 
anos. Até quando vai essa espera?

Continuaremos vigilantes!

Rever os passos é 
positivo e necessário, 

mas é preciso que 
sejam equilibrados, 

corretos, transparentes 
para nos garantir o dia 
20 e fechar esse ciclo 
de tantas incertezas e 

prejuízos aos assistidos 
e participantes.

NOVOS ASSOCIADOS

BOAS VINDAS
Nosso jornal também é 

disponibilizado online no site da 
APEA/SP: www.apeasp.org.br

CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA A GRIPE 2017

Solicitamos entrar em contato com a 
sua Agência de relacionamento para con-
firmar a data prevista para aquela Unidade.

Os associados residentes no municí-
pio de São Paulo, além das unidades, po-
derão ser vacinados na sede da APEA em 
data que será oportunamente informada.

Comunicamos que a Campanha 
de Vacinação da Gripe 2017, 
para aposentados e pensio-

nistas inscritos no Saúde  CAIXA, já 
foi iniciada e que o cronograma foi 
encaminhado a todas as unidades da 
CAIXA.

Caso não possa se dirigir à Agên-
cia de relacionamento na data previs-
ta, orientamos contato com a GIPES 
de origem para verificar alternativa.

REPES/BU (014) 4009-2100
GIPES/CP (019) 3727-7550
GIPES/SP (011) 3505-8000
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AÇÃO DE 
REINTEGRAÇÃO AO 
SAÚDE CAIXA CORRE 

NA JUSTIÇA
Última audiência foi realizada em 3 de abril. 

Próxima será em junho.

No dia 3 de abril, foi realizada a últi-
ma audiência da ação civil pública 
ajuizada pela APEA/SP e AEAs, em 

face da CAIXA, que requer a reintegra-
ção dos aderentes aos PADVs dos anos 
de 1996, 2000 e 2001 ao Saúde CAIXA. 

A sessão foi agendada para requeri-
mento de novas provas documentais ou 

encerramento da instrução processual 
com a apresentação das razões finais e 
conclusão do processo para sentença. 

No entanto, a Empresa apresentou o 
Regulamento Interno de nº CN 83/89 (que 
revoga o CN 83/88 requisitado na audiên-
cia anterior) com as páginas que se refe-
rem ao plano de saúde suprimidas. Logo, 

a Juíza Larissa Leonia Bezerra de Andrade 
Albuquerque, da 2ª Vara do Trabalho de 
Brasília/DF, determinou que a CAIXA se 
manifestasse sobre os documentos solici-
tados na íntegra no prazo de quinze dias e 
agendou uma nova audiência para 12 de 
junho, a fim de encerrar a instrução proba-
tória e renovar a proposta de conciliação. 

16/11/2016 – Entrada.
12/12/2016 – Publicação da decisão liminar.
13/12/2016 - Liminar para reintegração imediata ao 
plano de saúde negada. A Juíza, Dra. Larissa Silveira, 
optou por ouvir as partes, pela matéria ser controversa. 
30/01/2017 – Audiência inicial com a presença de to-
das as associações aderentes. Juíza deferiu a reiteração 
da petição inicial para que a CAIXA apresentasse a CN 
83/88 e a RH042-01, fundamentais para a comprova-
ção do direito dos associados. 

10/03/2017 – Juntada a manifestação à contestação e 
documentos da CAIXA, reiterando o pedido de apresen-
tação do CN 83/88, requisitado na petição inicial. 
03/04/2017 – Audiência de encerramento de ins-
trução processual, considerações finais e nova ten-
tativa de conciliação, sendo facultada a presença 
dos representantes. 
12/06/2017 – Próxima audiência para encerramento 
da instrução comprovativa e renovação da proposta 
conciliatória. 

Veja o andamento do processo:

Confira abaixo o despacho da última audiência
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FUNCEF INSTALA COMISSÕES DE APURAÇÃO
Integrantes apurarão os ativos da Fundação 

sob investigações do MPF e da PF

No dia 3 de abril, a FUNCEF ins-
taurou as comissões técnicas 
que apurarão seus investimentos 

sob inquérito na Operação Greenfield 
da Polícia Federal e do Ministério Públi-
co Federal. A Fundação iniciou a apu-
ração de responsabilidade porque é 
assistente de acusação do MPF no caso 
e poderá apresentar informações e do-
cumentos que ajudem a sustentar as in-
criminações contra os réus do processo, 
o que a favorece na busca judicial pela 
indenização dos prejuízos sofridos.  

As apurações contemplarão os pro-
cessos de seleção, resolução e gestão 
dos investimentos que causaram prejuí-
zos. As comissões produzirão relatórios 
no prazo de 45 dias, prorrogável por 
mais 45 dias. Antes de encaminhar o 
documento à diretoria executiva da 
FUNCEF, será analisado pelas áreas de 
auditoria e jurídica da Fundação para 
assegurar a conformidade com o rito 
do processo e ajustar eventuais erros 
processuais que possam prejudicar os 
trabalhos no futuro.

A fim de assegurar a transparência 
e a isenção no processo, a Fundação 
nomeou nove aposentados da CAIXA, 
com experiência mínima de cinco anos 
em apurações de responsabilidade, 
elegidos entre 319 inscritos em proces-
so seletivo específico. 

Para a presidente da APEA/SP, Maria 
Lúcia C. Dejavite, “tal iniciativa evidencia 
o cumprimento do compromisso público 
da atual gestão de defender o patrimô-
nio de seus participantes e assistidos com  
austeridade e transparência”.

ESTRUTURAÇÃO DO MODELO
DE APURAÇÃO INTERNA

A Fundação deu início ao processo 
agora porque foi necessário estruturar 

o modelo de apuração interna. A di-
retoria executiva aprovou dois norma-
tivos em janeiro: a Política de Conse-
quências que define ações em caso 
de indícios e constatações de atos 
lesivos à FUNCEF, atribuições das 
áreas no processo e penalidades aos 
responsáveis; e o Manual Gerencial 
de Ritos de Apuração de Responsabi-
lidade que estabelece procedimentos, 
padrões e prazos da execução e con-
trole do processo.

Dirigentes da FENACEF acompa-
nharam o rito na Sede da Fundação, 
em Brasília, junto ao diretor de Fis-
calização e Monitoramento da Pre-
vic, Sérgio Djundi, vice-presidente da 
OAB-DF, Cristiane Castro, represen-
tantes da Polícia Federal e os dirigen-
tes da FUNCEF Augusto de Miranda 
(Administração), Max Mauran (Plane-
jamento e Controladoria) e Délvio de 
Brito (Benefícios). 

O diretor-presidente da FUNCEF, 
Carlos Vieira, ressaltou que a apura-
ção esclarecerá o passado e apon-
tará para o futuro que a Fundação 
pretende construir: “dependerá do 
equilíbrio dos membros do comitê 
para iniciarmos o ciclo de moderniza-
ção na FUNCEF”.

RETOMADA DO CONTROLE

“O caminho da FUNCEF de rever 
seus passos é o mais correto para 
retomar o caminho seguro”, afirmou 
o presidente da CPI dos Fundos de 
Pensão, deputado federal Efraim Fi-
lho, pois, segundo ele, os fundos de 
pensão que participaram ativamente 
das apurações da CPI estão obtendo 
os melhores resultados. Para a coor-
denadora da força operacional do 
caso criada pela CAIXA, Bruna Gro-

ba, gerente executiva, as comissões 
deixarão um legado à FUNCEF, além 
de apurar o passado: “Temos de iden-
tificar por que tudo aconteceu e como 
devemos atuar daqui em diante para 
que problemas como esses não se re-
pitam”.

O coordenador da força-tarefa do 
MPF na operação Greenfield, procu-
rador Anselmo Lopes, afirmou que o 
esforço por um mercado de investidor 
institucional eficiente e seguro não se 
restringe ao trabalho dos órgãos de 
controle como Previc, MPF, PF e TCU: 
“Mais importante são as próprias en-
tidades terem processos de identifi-
cação de ilicitudes e irregulares e de 
promoção das ações de responsabili-
dade. E esta iniciativa me parece que 
simboliza isso”.

O diretor-superintendente substitu-
to da Superintendência Nacional de 
Previdência Nacional - Previc, Fábio 
Coelho, informou que a instituição 
adotou uma série de medidas para 
fortalecer as linhas de defesa do sis-
tema de previdência complementar, 
como a criação de processo de ha-
bilitação de dirigentes de fundos de 
pensão, uma central de inteligência e 
uma diretoria de normas e regulação.

Segue a lista dos selecionados em 
ordem alfabética: 

Alex Soares Padilha
Claudio Argentoni
Eduardo Constantino de Lima
Ivoneis Aluléias Maraya
James Ávila Dominot
Lourenço Costa
Marta Bufaiçal Rosa
Martha Evangelista Sobrinho
Valerio Torres

PB
MS
SP

MS
RS

MG
DF

GO
RJ

SELECIONADOS UF
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HOMENAGEM AO GRANDE E 
SAUDOSO, JERRY ADRIANI.

Dizer que dispensa apresentações 
parece clichê, mas não quando nos 
referimos ao cantor Jerry Adriani. 
Mesmo aqueles que não viveram os 
tempos áureos da Jovem Guarda na 
década de 60, tiveram a oportuni-
dade de testemunhar o talento desse 
grande ícone da música brasileira, 
que atravessou gerações com sua bri-
lhante trajetória de mais de cinco dé-
cadas de carreira artística. Nascidos 
depois dos anos sessentas puderam 
comprovar a veracidade das histórias 
contadas pelos seus avós e pais dos 
tempos de quando a TV ainda exibia 
imagens em preto e branco. Os anos 
passaram, os jovens amadureceram, 
a tecnologia evoluiu, o mundo se 
transformou e o mais roqueiro da Jo-
vem Guarda continuou a brilhar nos 
palcos e nas telas coloridas, como se 
para ele, o relógio tivesse parado. 

Nós, da APEA/SP, pudemos viven-
ciar a inesquecível e fantástica expe-
riência de tê-lo em nosso último fes-
tejo de confraternização natalina, há 
pouco mais de quatro meses. Foi má-
gico; como se a máquina do tempo 
fosse real e tivesse unido passado e 
presente, num único momento. Nosso 
Elvis brasileiro conseguiu a proeza de 
reunir gerações num mesmo salão, 

encantando avós, pais, filhos e netos 
com sua jovialidade e carisma tão in-
comuns. 

No último dia 23, Jerry Alves de 
Sousa veio a falecer deixando todos 
consternados, por sempre esbanjar 
vitalidade, que parecia inabalável. 
Logo, registramos nossos mais pro-
fundos sentimentos de pesar aos seus 
familiares e amigos. Também agra-
decemos ao nosso querido ídolo, por 
nos ter permitido viver um momento 
tão especial e memorável, sonho re-
alizado de tantos admiradores do seu 
trabalho que o acompanharam por 
décadas. Foi mais um marco excep-
cional na nossa história. 

O descobridor de Raul Seixas fez 
jus ao movimento cultural que o con-
sagrou como um dos maiores canto-
res brasileiros. Seus idealizadores se 
inspiraram na declaração do revo-
lucionário russo Vladimir Lenin, que 
diz que “o futuro pertence à jovem 
guarda, pois a velha está ultrapassa-
da”. Sua biografia se eternizará nas 
próximas gerações, que certamente 
continuarão a ouvir muitas de suas 
histórias.  

Ficam as lembranças, as recor-
dações, as histórias, a saudade, o 
legado. 

#VEMPRAAPEA

 como, por exemplo, práticas esportivas e programa-
ções educativas, socioculturais e turísticas, propi-

ciando melhor qualidade de vida. São festivi-
dades, torneios, viagens, palestras, oficinas, 

cursos e muito mais. Se você já é um Asso-
ciado APEA/SP, participe de nossas ativi-

dades! Convide um colega da CAIXA 
para também se associar e des-

frutem juntos. Se ainda não for, 
junte-se a nós e aproveite!

A APEA é uma entidade 
representativa dos apo-
sentados e pensionistas da 

CAIXA no estado de São Paulo. Há 
32 anos, atua efetivamente na defesa 
dos interesses de seus associados. Além de 
buscar soluções às suas legítimas reivindica-
ções, por meio do diálogo, a fim de garantir seus 
direitos, a Associação promove a integração social 
com a oferta de atividades de lazer e entretenimento, 
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sentes que aceitaram por unanimida-
de. A Presidente da Mesa convocou 
Ney Alves Ribeiro para secretariar os 
trabalhos e procedeu com a leitura do 
edital de convocação, divulgado em 17 
de fevereiro, no jornal O Estado de São 
Paulo, na 109ª edição de “APEA/SP em 
Notícias” e rede social da Associação.

A Presidente da Mesa iniciou os tra-
balhos, solicitando ao Diretor Financei-
ro, Ruy Goyano de Faria, que prosse-
guisse com o enunciamento do relatório 
financeiro no qual foram destacados os 
seguintes pontos:

 
Aumento da participação dos Associa-

dos nos últimos festejos de confraterniza-
ções natalinas da APEA/SP: 2.256 compa-
receram aos eventos (60% de seu quadro 
associativo);

O saldo do balancete do último ano ca-
lendário superavitário em R$ 238.211,00, 
atribuído a redução de custos à revisão de 
rumos e implementação de políticas de 
controle e contenção de despesas da nova 
gestão;

O crescimento da carteira de em-
préstimos.
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BALANÇO DE 2016 
É APROVADO POR UNANIMIDADE

O balanço econômico-financeiro da 
APEA/SP relativo ao exercício de 2016 
foi aprovado por unanimidade dos 

associados presentes à Assembleia Geral Ordi-
nária, realizada em 13 de março, no auditório 
da Federação de Trabalhadores de Empresas 
de Créditos de São Paulo – FETEC-CUT / SP, 
localizado no terceiro andar do mesmo edifício 
da Sede da Associação. 

A Diretoria Executiva da Entidade apre-
sentou os relatórios da Diretoria Financei-
ra, Conselhos Deliberativo e Fiscal, em 
que foram elencadas as principais ativi-
dades sociais e financeiras da Instituição, 
prestação de contas e resultados do últi-
mo ano calendário. A prestação de contas 
é uma obrigação estatutária e legal que 
deve ser realizada anualmente em março.  

Na abertura da sessão, a Presidente da 
APEA/SP, Maria Lúcia C. Dejavite, agrade-
ceu a presença dos associados e ressaltou 
a importância da participação ativa de to-
dos na assembleia, exercendo seus direitos 
e deveres.

Em seguida, indicou a associada 
Lucilene de Andrade Gasparini para 
presidir a mesa de trabalhos da reu-
nião, submetendo à votação dos pre-

Na sequência, a Presidente da Mesa 
requisitou o pronunciamento do relató-
rio e parecer do Conselho Deliberativo, 
representado pelo presidente, Ubirajara 
Garcia Cavalcanti, seguido do represen-
tante do Conselho Fiscal, José Carlos Pe-
reira de Carvalho, que proferiu o parecer 
conclusivo de aprovação das contas sem 
ressalvas. 

Finalizadas as apreciações do resul-
tado, Lucilene de Andrade Gasparini co-
locou-o em regime de votação, que foi 
aprovado por unanimidade pela plenária.

Encerrada a Assembleia, a Presidente 
da APEA conversou com os associados 
a propósito de assuntos relacionados à 
FUNCEF, PMPP e EX-SASSE. 

BALANÇO PATRIMONIAL 

ATIVO CIRCULANTE

ATIVO NÃO CIRCULANTE

PASSIVO CIRULANTE

PASSIVO NÃO CIRCULANTE

31/12/2016 31/12/2015

Bancos e Caixa 
Empréstimos Emergencial Associado 
Outros Créditos 

645.011,00
886.871,00
41.994,00

496.055,00
846.441,00
28.020,00

Imóvel
Imobilizado
TOTAL DO ATIVO

741.256,00
65.336,00

2.380.468,00 

741.256,00
68.205,00

2.179.977,00 

Encargos Sociais a Pagar
Outras Contas a Pagar 

20.451,00
11.513,00

19.558,00
50.724,00

Resultados Acumulados
Resultado do Exercício
TOTAL DO PASSIVO 

2.109.694,00
238.810,00

2.380.468,00

2.017.103,00
92.592,00

2.179.977,00

Relatório anual, balanço geral e parecer fiscal foram apresentados em Assembleia  
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CAPA

(Da esquerda para a direita): Carlos Pereira de Carvalho, Ney Alves Ribeiro, Lucilene de Andrade Gasparini, Ubirajara Garcia Cavalcanti e Ruy Goyano de Faria



07

CICLO DE PALESTRAS DA FUNCEF É 
ENCERRADO EM SÃO JOSÉ DO RIO PRETO

Foi realizada em 16 de março, na 
Representação de São José do 
Rio Preto, a última palestra do 

Ciclo de Encontros com a Diretoria 
da FUNCEF, promovido e organizado 
pela APEA/SP.

Ministrada pelo Diretor de Benefí-
cios da Fundação, Délvio Joaquim Lo-
pes de Brito, a apresentação abordou 
os seguintes temas: atual panorama e 
resultados da FUNCEF, bem como o 
plano de equacionamento. Ao final, 
foi aberto um espaço de interação 

entre o Diretor 
e participantes 
para elucida-
ção de dúvi-
das. O debate 
foi conduzido 
de forma didá-
tica e objetiva.

Paraben i -
zamos a re-
p r e s en t an t e 

Hideko de Carvalho pela organiza-
ção da palestra e os colegas da Re-
gião pela expressiva participação: 
75 pessoas marcaram presença e 
enriqueceram o encontro com ques-
tões muito bem pontuadas.

Ao total, foram oito encontros re-
alizados desde janeiro em todas as 
Representações da APEA e GIPES - SP, 
que reuniram um público de 511 par-
ticipantes de todo o Estado.

Agradecemos pela participação 
da representante da SR Rio Preto, 
Dulce Ferreira (representando o Su-
perintendente Fernando Passos), re-
alizando a abertura da palestra.

Nossos agra-
d e c i m e n t o s 
também a todos 
os diretores da 
FUNCEF que 
se disponibiliza-
ram a participar 
dos encontros 
durante todo o 
Ciclo.

“Esta foi uma condução muito 
específica dos nossos Diretores. Eles 

levaram as informações na condição de prestadores 
de contas em função de terem sido eleitos e disse-
minaram a mensagem semelhante ao que a própria 
direção vem conduzindo. As avaliações foram muito 
exitosas”.

Presidente da FUNCEF, Carlos 
Vieira, fez um balanço das 
palestras realizadas. Veja a seguir:

Participantes da FUNCEF acompanham a apresentação

Diretor da Fundação, 
Délvio Brito apresentou 
novos resultados e 
esclareceu dúvidas

Hideko de Carvalho e Délvio Brito Maria Lúcia Dejavite 
agradeceu a participação 
de todos, sobretudo a 
disposição dos Dirigentes 
da Fundação

Enaltecemos que a participação de todos nestes eventos 
foram de suma importância. Confira as participações em 
cada apresentação:

Araçatuba/Bauru/Marília: 65 participantes
Campinas: 78 participantes
Capital: 120 participantes
Presidente Prudente: 39 participantes
Ribeirão Preto: 60 participantes
Santos:  39 participantes
São José do Rio Preto: 75 participantes
Taubaté: 35 participantes

Destacamos a 
participação da 
representante 
da SR Rio Preto, 
Dulce Ferreira 
(representando o 
Superintendente 
Fernando 
Passos).

MERECE DESTAQUE
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A Diretoria e os Conselhos 
Deliberativo e Fiscal da 
APEA/SP se reuniram no dia 

13 de março, na Sede Social da 
Associação, em São Paulo - SP. Os 
dirigentes aprovaram o orçamen-
to da próxima festa junina da en-
tidade e o balancete referente ao 
exercício de janeiro. Na reunião, 
o colegiado empossou o associa-
do Antonio Fouto Dias como novo 
conselheiro, em sucessão de Antonio 
Bronze, na presença da associada Re-
gina Helena de Oliveira.  

No segundo período da reunião, 
a presidente da Diretoria Executiva, 
Maria Lúcia C. Dejavite, posicionou 
sobre diversas demandas da APEA/SP. 

PMPP: há 1.200 beneficiários, 
sendo 800 do Ex-Sasse,

Reunião sobre Consultoria Par-
lamentar: a pauta tratou sobre o PL 
268, ainda não foi votada no Plená-
rio. Um deputado do PPS assumirá a 
relatoria. 

Ação de reparação de danos pelo 
deficit da Fundação contra a CAIXA 
e FUNCEF: a Diretoria da FENACEF 
definiu o valor e as próximas ações, 
em consenso com o Escritório de 
Advogados Gonçalves. Em breve, 
assembleias gerais extraordinárias 
serão convocadas nas filiadas à Fe-
deração para aprovação e adesão 
individual à ação com custo irrisório 
a cada adepto. 

Parceria APEA e FENAG Férias.
Voto de Qualidade na FUNCEF: 

a Diretoria Executi-
va defende o fim do 
voto de “Minerva” 
na DE, CD E CF, 
entretanto, o Esta-
tuto precisa ser al-
terado. A FENACEF 
divulgou e propôs 
aos participantes 
uma redação ma-
nifestando apoio 
à extinção do Voto 

Durante a reunião, o associado 
Antonio Fouto Dias tomou posse no 
Conselho Deliberativo da APEA/SP, su-
cedendo Antonio Bronze. O novo con-
selheiro é associado há 20 anos, desde 
quando se aposentou da CAIXA, onde 
atuou por duas décadas. 

Fouto ingressou na Empresa pela Lo-
teria em 1976. Foi Gerente de Núcleo 
das Agências Jales e Itápolis, e Geren-
te Geral da Unidade Urupês, da qual 
inaugurou, além das Agências Altinópo-
lis, Itabatinga, Itápolis e Paraguaçu Pau-

CONSELHOS E DIRETORIA SE REÚNEM

lista. O conselheiro tem setenta anos, é 
casado, pai de quatro filhos e avô de 
três netos. 

Ao tomar posse, declarou que, a 
princípio, tudo ainda parece ser novida-
de, entretanto aprofundará ainda mais 
os conhecimentos acerca da atuação 
da Associação conforme as ações se 
desenvolverem: “ao que for discutido e 
proposto, posicionarei minhas aprecia-
ções focadas em atender as reais ne-
cessidades dos associados, que é o real 
propósito da APEA/SP”. 

de Qualidade a ser despachada ao 
CD da Fundação. 

Reunião FENACEF/FUNCEF de 
9 de março: A questão do Equacio-
namento 2 ainda continua penden-
te. Com relação ao primeiro (defi-
cit de 2014), R$128 milhões foram 
arrecadados nas contribuições de 
Participantes e Patrocinadora no 
último ano e estão sendo aplica-
dos em títulos públicos. Referente 
a 2016, está previsto um deficit de 
R$3 bilhões.

NOVO CONSELHEIRO TOMA POSSE
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A APEA/SP preparou um belíssimo cro-
nograma de festividades para os meses 
de junho e julho a fim de que nossos 

Associados desfrutem de momentos repletos 
de alegria e diversão. São eventos que vão des-
de tarantelas italianas até festas juninas/julinas! 
E então? Animados? Confira a programação da 
Capital e de todas as nossas Representações!

25/06 (DOMINGO)  - INÍCIO ÀS 16H30
Representação de Sorocaba 
Representante Margarida Yo

01/07 (SÁBADO)  - INÍCIO ÀS 12H00
APEA/SP Capital e Representação de Santos
Diretora Sociocultural Sueli Maekawa e Representante 
de Santos Paulo Saito

07/07 (SEXTA-FEIRA)  - INÍCIO ÀS 19H00
Representação de Marília 
Representante:  Mário Nakashima

29/06 (QUINTA-FEIRA) -  INÍCIO ÀS 11H30
Representações de Campinas, Piracicaba e Ribeirão Preto
Representantes: Silvia Ligieri, Rufino da Silva Filho  e 
Fernando Antonio Fortes Lima

21/06 (QUARTA-FEIRA)  - INÍCIO ÀS 12H00
Representação de Taubaté 
Representante Alice Guisard

04/07 (TERÇA-FEIRA)  - INÍCIO ÀS 15H00
Representação de São José do Rio Preto 
Representante:  Hideko Carvalho 

Happy Hour no Pizza ao Quadrado de Sorocaba: serão 
servidas pizzas, porções e bebidas.
Endereço: Rua Fernando Silva 222, Jd. Astro - Sorocaba.

Tradicional  Festa Junina no Círculo Militar 
Endereço: Rua Abílio Soares, 1589 - Ibirapuera, São Paulo 

Jantar Para Encontro com Associados no Quality 
Hotel & Convention Center Marília
Endereço: Rua  Aimorés, 501 - Marília

Deliciosa Peixada na Cachoeira das Emas (Pirassununga) 
– Restaurante Beira Rio. 
Endereço: Av. Rosa Senhorini Zero, 36 - Cachoeira de 
Emas – Pirassununga

Almoço para encontro com Associados  na Cantina Gadioli
Endereço: Rua. Sebastião Costa Manso, 51 - Quiririm, 
Taubaté 

VEM AÍ O

2017

XXXIX SIMPÓSIO FENACEF
De 13 a 17 de novembro - Rio de Janeiro/RJ 

O próximo SIMPÓSIO FENACEF será 
realizado de 13 a 17 de novembro 
de 2017, no Windsor Barra Hotel 

e Windsor Oceanico Hotel - Rio de Janeiro.
O grupo de São Paulo ficará hospeda-

do no Windsor Barra Hotel com saida no 
dia 12/11/17 e retorno no dia 18/11/17.

O pacote inclui 6 diárias em aptos du-
plos com: pensão completa, bilhete aéreo 
ida e volta, transfer aeroporto x hotel x ae-
roporto, taxa de inscrição e seguro viagem.

Participem! Vamos discutir os assuntos 
de interesse da classe dos aposentados, 
rever os amigos e apreciar as belezas na-
turais da Cidade Maravilhosa.

VAGAS LIMITADAS!

08/07 (SÁBADO)  - INÍCIO ÀS 12H00
Representação de Araçatuba  
Representante:  Marlene Takeda

08/07 (SÁBADO)  - INÍCIO ÀS 20H00
Representação de Bauru -  Representante:  Ubirajara Garcia Cavalcanti

Almoço Para Encontro com Associados  no Tietê Resort 
& Eventos
Endereço: Rodovia Elyezer Montenegro Magalhães  - 
km 58,8 - Bairro: Fazenda Paquetá  -    Araçatuba 

Jantar com Noite da Tarantela  na Chácara Santa Felicidade
Endereço:  Rua Argentina, 25-25  - Jardim Solange  - Bauru

Chá e café da tarde na ALARME – Associação Lar dos 
Menores
Endereço: Avenida Anísio Haddad, 6580 – Jd. Aclima-
ção, São José do Rio Preto

01/07 (SÁBADO)  - INÍCIO ÀS 12H00
Representação de Presidente Prudente 
Representante Sônia Nobre Cruz

Feijoada entre Amigos no Aruá Hotel
Endereço:  Av. Cel. José Soares Marcondes, 1111 - 
Centro, Pres. Prudente

Acompanhante de aposentado

PACOTE COM AÉREO SEM AÉREO

Aposentado(a) ou Pensionista associado, 
contribuinte do fundo do Simpósio

R$ 2.720,00

R$ 2.745,00

2.930,00

R$ 2.370,00

R$ 2.390,00

R$ 2.575,00

Aposentado(a) ou Pensionista associado, 
não contribuinte do fundo do Simpósio;
Acompanhante de aposentado(a)/pensionista

Aposentado(a) e Pensionista não associado
Empregado(a) ativo(a)
Acompanhante de empregado(a) ativo(a)
Convidado

À vista
Em até 06 parcelas no cartão de crédito 
Cheques pré-datados, sendo primeiro para 20/maio/2017.

CONDIÇÕES
DE PAGAMENTO
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Plantar uma árvore, ter um filho e escrever um livro. Estas são as três coisas que todo 
homem deve fazer, segundo um provérbio chinês secular de autoria desconhecida. 
Embora não exijam habilidades especiais, podemos afirmar que o conselheiro Ney 

Alves Ribeiro as cumpriu com maestria. Tais proezas e inúmeros outros feitos, conferi-
mos em sua autobiografia recém-lançada “Passeio pelo tempo: uma aventura que deu 
certo”, celebrada com tarde de autógrafos na Sede da APEA/SP, conforme divulgada 
na última edição. Em entrevista à redação, Ney relatou como desenvolveu a obra bi-
bliográfica que revelou mais uma de suas múltiplas facetas: a de escritor; e que ainda 
há muito a realizar para esgotar sua longa lista de tarefas.  

Sua autobiografia “Passeio pelo tem-
po: uma aventura que deu certo” foi 
concebida em fevereiro de 2011, com 
a motivação de sua esposa e filhas. 
Como foi o início deste projeto?
Sempre gostei de uma boa leitura, 
bons livros, principalmente romances 
e biografias. Algumas histórias lem-
braram a minha própria história de 
vida. Como eu já produzia algumas 
crônicas, comecei a registrar minhas 
memórias, com incentivos da minha 
família, resultando na obra “Passeio 
pelo tempo”. 

O livro também traz histórias de persona-
gens que marcaram sua trajetória. Qual 
foi a importância dessas pessoas para 
que você chegasse até aqui.
Quando releio alguns trechos do livro, 
me emociono. Cada uma das pessoas 
mencionadas no livro me influenciou 
e me ajudou muito em determinadas 
épocas da minha vida. Algumas delas, 
ainda mantenho contato, principalmente 
ex-colegas da CAIXA. 

O senhor possui uma longa jornada na 
CAIXA e, em sua autobiografia, narra 
muitos episódios sobre a vida de econo-
miário. Como é olhar para trás e ver que 
é parte da história de uma instituição tão 
renomada?
Uma passagem que me marcou, foi em 
1993, quando eu era Gerente da Agên-
cia Doze de Outubro, na Lapa. Os resul-
tados da Unidade não foram satisfató-
rios na avaliação da Superintendência, 
então, em fevereiro do ano seguinte, fui 
transferido para a Agência Mooca, a 
24 km da minha residência. Dei a volta 
por cima! Os resultados desta Unidade, 
logo no primeiro ano que assumi, foram 
excelentes, culminando na minha indi-
cação para assumir a Superintendência 
de um dos Escritórios de Negócios que 
estavam sendo criados. A quantidade de 
indicados era superior ao número de Es-
critórios a serem implantados, então o 
presidente da CAIXA decidiu realizar um 
concurso interno. Analisando a situação 
e o momento, preferi seguir a carreira 
como Gerente Geral e não participei do 
processo seletivo.  

Como ingressou no Movimento Associati-
vo? O que o motivou?
Incentivado por colegas, passei a participar 
efetivamente de movimentos associativos. 
Em 1988, fui eleito para o Conselho Deli-
berativo da APCEF/SP. Dois anos depois, eu 
e outros colegas fundamos a AGECEF/SP – 
Associação de Gerentes (hoje, gestores) da 
Caixa Econômica Federal. 

O senhor é secretário do Conselho Delibe-
rativo da APEA/SP. Fale sobre sua trajetória 
nesta Associação.
Associei-me à APEA logo que me aposen-
tei. Meu envolvimento foi aumentando, eu 
não queria perder o vínculo com meus an-
tigos colegas e, com o tempo mais livre, 
me candidatei e fui eleito para o Conselho 
Deliberativo da Entidade por quatro man-
datos. Presidi o colegiado por um manda-
to e secretariei em dois. 

O que o motiva a lutar pelos direitos dos 
Economiários da CAIXA?
Enquanto associado, procuro me inteirar 
dos assuntos referentes à nossa Federação 
(FENACEF) e à FUNCEF. Como conselhei-
ro, me sinto no dever de bem representar 
meus colegas e defender nossos direitos.

Se pedíssemos para descrever a sua vida 
em uma frase, qual seria? Por quê?
A minha teoria é: “a vida é curta, portanto, 
temos que aproveitar os melhores momen-
tos com as pessoas que amamos”.

O que é “aposentadoria”, para o senhor?
Parafraseando um colega: “estou aposen-
tado da CAIXA, mas não da vida! Há vida 
fora da CAIXA”.

Para finalizar, assim como o senhor, temos 
em nosso quadro associativo, escritores, 
músicos, cantores, dentre tantos outros ta-
lentos artísticos que ainda desconhecemos 
por carecem de divulgação. Que mensa-
gem o senhor deixa a essas pessoas?
Existem muitas pessoas criativas, que por 
inibição ou falta de espaço, não expõem 
seus dotes artísticos. Portanto, defendo que 
a APEA incentive os novos talentos, dan-
do-lhes espaço no site e jornal para que 
possam divulgar suas obras e possamos 
conhecer mais sobre eles.

JORNADA EXEMPLAR



11

RECORDAR É VIVER

oram décadas de atuação. 
Logo, são muitas histórias 
para contar. Os associados 

APEA/SP vivenciaram memoráveis 
experiências na CAIXA. Hoje, apo-
sentados, colecionam narrativas 
inspiradoras que são exemplos de 
profissionalismo, ética e dedica-

ção. Para não ficarem guardadas 
apenas nas memórias de quem as 
viveu, atendendo aos pedidos dos 
próprios associados, o APEA/SP em 
Notícias lança a coluna “Recordar 
é viver”, um espaço dedicado para 
o compartilhamento destes ines-
quecíveis relatos. 

UM EPISÓDIO EM CRUZEIRO, MAS REAL
ACREDITEM SE QUISEREM

Este caso, verdadeiro, ocorreu no 
ano de 1974, quando nosso dinheiro 
ainda era o Cruzeiro. Em uma sexta-
-feira, numa de nossas Agências, um 
cliente foi efetuar o levantamento no 
valor de Cr$ 6 mil (seis mil cruzeiros). 
O tesoureiro, iniciante na função, 
equivocou-se e entregou-lhe o valor 
de Cr$ 60 mil (sessenta mil cruzeiros), 
que foram colocados em sua pasta. 

Obviamente, no final do dia, no 
fechamento do caixa, havia uma fal-
ta de Cr$ 54 mil (cinquenta e quatro 
mil cruzeiros), valor assustador.  O 
salário mensal do Gerente da Agên-
cia à época era aproximadamente 
Cr$ 4 mil (quatro mil cruzeiros). Jun-
to com os chefes e demais colegas, 
foi efetuada a conferência de todas 
as operações do tesoureiro e nada 
foi localizado. 

Acreditem se quiserem, mas em 
continuação, ocorreu o seguinte: 

na segunda-feira, o cliente foi à 
agência da CAIXA, em uma cida-
de onde havia viajado, e para um 
pagamento – Cr$ 6 mil (seis mil 

cruzeiros), abriu a pasta, que fi-
cara dormindo, em sua casa, no 
sábado e domingo, e entregou os 

Cr$ 60 mil (sessenta mil cruzei-
ros), sem ter percebido o ocorrido. 
O caixa notou a situação e pergun-
tou-lhe onde havia recebido aque-
le valor. Com a informação de que 
fora na Agência X da CAIXA, imedia-
tamente comunicou ao seu Gerente, 
que de imediato telefonou para o co-
lega da Agência referida indagando 
se não estava havendo uma grande 
diferença em seus caixas. 

Confirmado o valor e resolvido 
o problema, o gerente da Agên-
cia, emocionado com a situação, 
gritou para o tesoureiro, que ha-
via passado um final de semana 
desesperador, pois tinha 48 horas 
para a reposição do valor: “Fulano, 
encontraram ‘seu dinheiro’” e este 
socava o ar, pulava e chorava de 
alegria. 

Este foi um acontecimento real, 
mas em cruzeiro. 

“no final 
do dia, no 

fechamento do 
caixa, havia 
uma falta de 
Cr$ 54 mil 
cruzeiros”

F
Nesta edição, contamos com a 
colaboração do querido colega 

Antonio Casella
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PREZADO ASSOCIADO

IMÓVEIS

SERVIÇOS

Os anúncios publicados nesta edição são gratuitos e devem 
proporcionar oportunidade para todos.

Para que possamos atender com imparcialidade os 
nossos associados, interessados em anunciar nesta pá-
gina, vimo-nos na contingência de adotar os seguintes 
critérios:
1  Apenas um anúncio por anunciante;
2  Terá preferência aquele que ainda não anunciou;
3  Se houver espaço disponível, o anúncio poderá ser 
repetido, desde que o interessado formalize o pedido; 
4  A repetição não ocorrerá, caso haja acúmulo de 
novos pedidos.

• VENDO CHÁCARA EM INDAIATUBA/SP - VALE DAS 
LARANJEIRAS
Al. Santarém, 930 - Fone: (19) 98196-8030 falar com Clovis

• ALUGO APARTAMENTO NA CAPITAL, PRÓXIMO À ES-
TAÇÃO SAÚDE DO METRÔ
2 dormitórios, armários embutidos, 1 vaga, condomínio 
R$ 583,00  Telma (11) 5549-7472 e (11)99519-0691 
    
• VENDO APTO NA PRAIA GRANDE/BOQUEIRÃO
2 dorm. 1 suíte, varanda, 70 m², 2 vagas, depósito,  pisci-
na, lazer, portaria 24h. Próx. ao comércio, 200m da praia. 
Aceito financiamento/FGTS ou troca por apart. em São 
Paulo/Jabaquara, Saúde. R$ 250 mil. Tratar c/ Maria  
(11) 4324-0877/(11) 97682-0930 (Tim).

•VENDO APARTAMENTO NO CAMBUCI-SP 
AV. DOM PEDRO I. Quarto, sala, cozinha – 1 vaga 
coberta. Área 53 m² - salão de festas – quadra de 
esportes. R$ 260.000,000. Fone: (12) 9 9172-8022 / 
(12) 3882-1969. Contato:  Aluizio

• VENDO APTO - SANTOS/GONZAGA
R. Bahia, nº 142 - ap. 3 - Edifício Sonia MaRia

coM 100 M² útEiS, E vaga dE gaRagEM coBERta. 2 doRMitó-
RioS, 3º opcional, 2 WcS, Sala, copa, cozinha, côModoS 
aMploS. pRédio SEM ElEvadoR. pREço R$ 400.000,00. 
contato ElSa (11) 5535-2151/9 9391-2912 

• ALUGA/VENDE CASA EM VINHEDO
2 doRMitóRioS/Sala/cozinha/Wc/QuaRto E Wc EMpREgada.
BaiRRo RESidEncial : aQuáRio – vinhEdo/Sp
otília (11) 9 9194-3906

• PODOLOGIA - SANDRA M.CARNEIRO DA SILVA

Formada pelo Centro Univ. São Camilo, com experiên-

cia no tratamento de Idosos, atende em domicílio.  

(11) 99584-6905 / (11) 3151-4693 

sancs@itelefonica.com.br 

• PSICÓLOGA - GERONTÓLOGA - TERAPIA 

HOLÍSTICA - IZAURA M. HENRIQUE KOTAIT

R. Indiana, 358 - São Paulo - isaura.tripod.com.br  

ih-kotait@uol.com.br ou isaurakotait@ig.com.br 

(11)5041-5277/5542-7082/5543-9677, tratar c/ 

Isaura; CRP06/03249-6. 

CRT 21.137. Obs: Hora marcada.

• ARQUITETA - NEUSA LONGO

Jardins para pequenos, médios e grandes espaços. Pro-

jetos e reformas de imóveis. (11) 3759-1541.  

     

• PSICÓLOGA E TERAPEUTA SEXUAL -  

BRUNA ZIMMERMANN CRP 06/11/112835  

Atendimento Individual ou Casal - (11) 97467-2083, 

email: brunallzimmermann@gmail.com

• MEL PURO E PRÓPOLIS

Cuide bem de sua saúde! Apiário em Santa Branca. 

Pote grande de mel R$30,00, Própolis

R$ 15,00. Associados da APEA/SP podem retirar na As-

sociação. Telefone: 2692-4203.

Falar com Nídia, Antônio Carlos ou Carlos Alberto.

• CUIDADORA DE IDOSOS 

Ana Maria - Cel: 96894-9197 CURTA NOSSA PÁGINA

Visite nosso site e saiba mais

A diretoria da APEA/SP, consternada, 
manifesta o pesar às famílias dos Associa-
dos falecidos. 

Deixamos nossa homenagem a esses 
colegas que tanto contribuíram para o for-
talecimento da CAIXA e desta Associação.

FALECIDOS

Antonio Carlos Moreno Vargas
Janete Ashako Tashima
Lourdes de Jesus Vicente
Maria Aparecida Verginia dos Santos
Maria Cecilia Bueno Brandao

www.facebook.com/APEASP

Novembro 2016
Março 2017
Março 2017

Abril 2017
Março 2017


